

**RENCANA PELAKSANAAN PEMBELAJARAN
(RPP)**

Mata pelajaran	: Ekonomi
Sekolah	: SMAN 3 BANGKALAN
Kelas/Semester	: X / Ganjil
Tema	: Pelaku Ekonomi
Sub Tema	: Peran Pelaku Ekonomi
Alokasi Waktu	: 10 Menit
Pembelajaran ke	: 9

Kompetensi Inti :

- KI- 1 : Menghayati dan mengamalkan ajaran agama yang dianutnya
- KI – 2 : Menghayati dan mengamalkan perilaku (a) jujur, (b) disiplin, (c) tanggung jawab, (d) peduli (gotong royong, kerjasama, toleran, damai), (e) santun, (f) responsif, dan (g) pro-aktif, dan menunjukkan sikap sebagai bagian dari solusi atas berbagai permasalahan dalam berinteraksi secara efektif dengan lingkungan sosial, dan alam serta menempatkan diri sebagai cerminan bangsa dalam pergaulan dunia.
- KI – 3 : Memahami, menerapkan, menganalisis pengetahuan faktual, konseptual, prosedural, berdasarkan rasa ingin tahunya tentang (a) ilmu pengetahuan, (b) teknologi, (c) seni, (d) budaya, dan (e) humaniora dengan wawasan kemanusiaan, kebangsaan, kenegaraan, dan peradaban terkait penyebab fenomena dan kejadian, serta menerapkan pengetahuan serta menerapkan pengetahuan procedural pada bidang kajian yang spesifik sesuai dengan bakat dan minatnya untuk memecahkan masalah.
- KI – 4 : Mengolah, menalar, dan menyaji dalam ranah konkret dan abstrak terkait dengan pengembangan dari yang dipelajarinya di sekolah secara mandiri, dan mampu menggunakan metoda sesuai dengan kaidah keilmuan.

Kompetensi Dasar

- 3.3 Menganalisis peran pelaku ekonomi dalam kegiatan ekonomi
- 4.3 Menyajikan hasil analisis peran pelaku ekonomi dalam kegiatan ekonomi

Tujuan Pembelajaran

Peserta didik mampu menganalisis peran pelaku ekonomi dalam kegiatan ekonomi dan menyajikan hasil analisisnya dengan kritis, kreatif, komunikatif, jujur, dan bertanggung jawab.

Indikator Hasil Belajar

- Peserta didik mengidentifikasi pelaku ekonomi dalam kegiatan ekonomi
- Peserta didik menganalisis peran pelaku ekonomi

Kegiatan Pembelajaran

Kegiatan Pendahuluan

- Menyampaikan salam, mengabsen dan berdoa bersama
- Menyampaikan tujuan pembelajaran pertemuan hari ini.
- Memotivasi peserta didik tentang pentingnya mengetahui peran pelaku ekonomi dalam kegiatan ekonomi
- Mengajak peserta didik mengingat kembali tentang pelaku ekonomi dalam kegiatan ekonomi
- Membuat aperepsi mengenai tentang peran pelaku ekonomi

Kegiatan Inti

- Mengamati Gambar pelaku ekonomi dalam kegiatan ekonomi
- Menanya perbedaan gambar-gambar yang disajikan oleh guru
- Guru membentuk kelompok diskusi terdiri dari 4 peserta didik
- Mengumpulkan informasi tentang peran pelaku ekonomi dalam kegiatan ekonomi
- Berdiskusi dengan anggota kelompoknya mengenai peran pelaku ekonomi dalam kegiatan ekonomi
- Menghubungkan data-data yang diperoleh dengan kegiatan berdiskusi
- Mempresentasikan hasil analisis terhadap peran pelaku ekonomi dalam kegiatan ekonomi secara tertulis dan lisan

Refleksi dan konfirmasi

- Dilakukan baik untuk peserta didik maupun guru terhadap kelemahan dan kekuatan dalam pembelajaran.
- Menarik kesimpulan bersama guru
- Mengerjakan soal yang sudah disiapkan guru

Penilaian

Pengetahuan

Menuangkan hasil analisis siswa terhadap peran pelaku ekonomi dalam kegiatan ekonomi

Keterampilan

Berdiskusi dengan baik dan bertanggung jawab, jujur, serta mempresentasikan hasil analisis siswa terhadap peran pelaku ekonomi dalam kegiatan ekonomi

Sikap

Menunjukkan sikap kritis, kreatif, komunikatif, jujur, dan bertanggung jawab

Mengetahui
Kepala SMAN 3 BANGKALAN

Drs. ISKANDAR, M.Pd
NIP. 196205051986031030

Bangkalan, 26 Juli 2021
Guru Mata Pelajaran,

RISKA FIMIYANA, S.E.M.Pd
NIP.198009202014072006

Lampiran Materi

Peran Pelaku Ekonomi dalam Kegiatan Ekonomi

Suatu kegiatan perekonomian, tentunya mengandung unsur-unsur penting yang membangun kegiatan tersebut. Salah satu unsur yang harus ada adalah adanya pelaku ekonomi. Dilansir dari buku Kamus Ekonomi (2012) karya Nurul Oktima, pelaku ekonomi didefinisikan sebagai pihak yang menjalankan kegiatan ekonomi dalam suatu sistem ekonomi. Masing-masing pelaku ekonomi memiliki peran yang harus dijalankan. Dalam buku Pelaku Ekonomi (2019) karya Agung Feryanto, dijelaskan bahwa ada empat jenis pelaku ekonomi beserta peran yang dimilikinya. Berikut penjelasannya: Rumah Tangga Konsumen (RTK) Rumah Tangga Konsumen merupakan sekelompok orang atau badan yang melakukan kegiatan konsumsi. Peran rumah tangga konsumen adalah mengkonsumsi nilai guna suatu barang atau jasa yang disediakan oleh produsen. Selain itu, peran rumah tangga konsumen yang lain adalah menyediakan faktor-faktor produksi, seperti sumber daya manusia (tenaga kerja), modal, dana tanah atau lahan. Karena menyediakan faktor-faktor produksi, maka rumah tangga konsumen akan menerima balas jasa dari rumah tangga produsen. Balas jasa tersebut berupa upah, bunga modal, laba usaha, dan sewa. Dalam kegiatan perekonomian, rumah tangga konsumen juga harus menanggung beban pajak yang diberikan oleh pemerintah. Rumah Tangga Produsen (RTP) Rumah tangga produsen merupakan organisasi atau badan usaha yang didirikan oleh seseorang atau sekelompok orang untuk menghasilkan barang atau jasa demi memenuhi kebutuhan masyarakat. Dalam kegiatan perekonomian, rumah tangga produsen memiliki dua peran penting, yaitu: Sebagai produsen, rumah tangga produsen berperan memproduksi barang atau jasa. Barang atau jasa tersebut akan disalurkan kepada pelaku ekonomi lain dalam upaya memenuhi kebutuhan hidup. Sebagai konsumen, rumah tangga produsen berperan mengkonsumsi faktor-faktor produksi yang disediakan oleh rumah tangga konsumen. Faktor-faktor produksi tersebut bakal diolah melalui proses produksi. Tidak hanya rumah tangga konsumen, rumah tangga produsen juga menanggung beban pajak yang diberikan oleh pemerintah. Rumah Tangga Pemerintah Rumah tangga pemerintah merupakan pelaku ekonomi yang menghasilkan barang atau jasa untuk memenuhi kepentingan publik. Dalam kegiatan perekonomian, rumah tangga pemerintah memiliki tiga peran penting, yaitu sebagai produsen, konsumen, dan pengendali perekonomian. Berikut penjelasannya: Sebagai produsen, rumah tangga pemerintah berperan memproduksi barang atau jasa untuk memenuhi kepentingan publik. Produksi dilakukan

oleh lembaga yang dimiliki pemerintah, yaitu BUMN. Sebagai konsumen, rumah tangga pemerintah mengalokasikan dana untuk membeli faktor-faktor produksi. Kemudian, faktor-faktor produksi tersebut digunakan dalam proses produksi untuk menghasilkan barang dan jasa. Sebagai pengendali perekonomian, rumah tangga pemerintah berperan menetapkan kebijakan yang berkaitan dengan ekonomi. Seperti kebijakan fiskal, kebijakan moneter, dan kebijakan ekonomi internasional. Masyarakat Luar Negeri Masyarakat luar negeri memiliki peran penting dalam perekonomian yang dilakukan oleh pemerintah. Adanya masyarakat luar negeri telah memicu kegiatan ekspor maupun impor. Dari kegiatan ekspor dan impor pemerintah dapat memperoleh devisa. Devisa merupakan salah satu sumber pendapat dari negara.

Sumber :

<https://www.kompas.com/skola/read/2020/10/09/160942269/peran-pelaku-ekonomi-dalam-kegiatan-ekonomi?page=all>

Lampiran Penilaian

JURNAL PENILAIAN SIKAP SPIRITUAL DAN SOSIAL

Satuan Sekolah : SMA Negeri 3 Bangkalan

Kelas/ Semester : X/ Ganjil

Mata Pealajaran : Ekonomi

No	Nama Peserta Didik	Catatan Perilaku	Keterangan
1			
2			
3			
4			
5			
6			

Lampiran Penilaian Pengetahuan

Bentuk soal : Uraian
 Pokok Bahasan : Peran Pelaku Ekonomi dalam kegiatan ekonomi

KISI KISI SOAL

No	Indikator Soal	Butir Soal	Kunci Jawaban	Skor
1.	Diberikan soal tentang hasil analisis peran pelaku ekonomi dalam kegiatan ekonomi. Peserta didik dapat menyajikan hasil analisis nya	Jelaskan masing – masing peran pelaku ekonomi dalam kegiatan ekonomi	<p>Dalam kegiatan perekonomian,</p> <ol style="list-style-type: none"> Rumah Tangga Konsumen (RTK) Rumah Tangga Konsumen merupakan sekelompok orang atau badan yang melakukan <u>kegiatan konsumsi</u>. Peran rumah tangga konsumen adalah mengkonsumsi nilai guna suatu barang atau jasa yang disediakan oleh produsen. Selain itu, peran rumah tangga konsumen yang lain adalah <u>menyediakan faktor-faktor produksi, seperti sumber daya manusia (tenaga kerja), modal, dana tanah atau lahan</u>. Karena menyediakan faktor-faktor produksi, maka rumah tangga konsumen akan menerima balas jasa dari rumah tangga produsen. Balas jasa tersebut berupa upah, bunga modal, laba usaha, dan sewa. Dalam kegiatan perekonomian, rumah tangga konsumen juga harus menanggung beban pajak yang diberikan oleh pemerintah. Rumah tangga produsen memiliki dua peran penting, yaitu: <ol style="list-style-type: none"> <u>Sebagai produsen</u>, rumah tangga produsen berperan memproduksi barang atau jasa. Barang atau jasa tersebut akan disalurkan kepada pelaku ekonomi lain dalam upaya memenuhi kebutuhan hidup. <u>Sebagai konsumen</u>, rumah tangga produsen berperan mengkonsumsi faktor-faktor produksi yang disediakan oleh rumah tangga konsumen. Faktor-faktor produksi tersebut bakal diolah melalui proses produksi. Tidak hanya rumah tangga konsumen, rumah tangga produsen juga menanggung beban pajak yang diberikan oleh pemerintah. Rumah Tangga Pemerintah Rumah tangga pemerintah merupakan pelaku ekonomi yang menghasilkan barang atau jasa untuk memenuhi kepentingan publik. Dalam kegiatan perekonomian, rumah tangga pemerintah memiliki tiga peran penting, yaitu sebagai produsen, konsumen, dan pengendali perekonomian. Berikut penjelasannya: <ol style="list-style-type: none"> <u>Sebagai produsen</u>, rumah tangga pemerintah berperan memproduksi barang atau jasa untuk memenuhi kepentingan publik. Produksi dilakukan oleh lembaga yang dimiliki pemerintah, yaitu BUMN. <u>Sebagai konsumen</u>, rumah tangga pemerintah mengalokasikan dana untuk membeli faktor-faktor produksi. Kemudian, faktor-faktor produksi tersebut digunakan dalam proses produksi untuk menghasilkan barang dan jasa. <u>Sebagai pengendali perekonomian</u>, rumah tangga pemerintah berperan menetapkan kebijakan yang berkaitan dengan ekonomi. Seperti kebijakan fiskal, kebijakan moneter, dan kebijakan ekonomi internasional. Masyarakat Luar Negeri Masyarakat luar negeri memiliki peran penting dalam perekonomian yang 	<p>2</p> <p>1</p> <p>1</p> <p>1</p> <p>1</p>

			dilakukan oleh pemerintah. Adanya masyarakat luar negeri telah memicu kegiatan ekspor maupun impor . Dari kegiatan ekspor dan impor pemerintah dapat memperoleh devisa. Devisa merupakan salah satu sumber pendapat dari negara	1
Total Skor				8